



SESIÓN PLENARIA

03.- Pregunta N.º 511, relativa a acciones adquiridas por Sodercan de la empresa General de Biocarburantes, presentada por D.ª María Antonia Cortabitarte Tazón, del Grupo Parlamentario Popular. [7L/5100-0511]

04.- Pregunta N.º 512, relativa a recursos públicos invertidos en el proyecto de General de Biocarburantes vía capital social, subvenciones, avales o cualquier tipo de ayuda pública, presentada por D.ª María Antonia Cortabitarte Tazón, del Grupo Parlamentario Popular. [7L/5100-0512]

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Pasamos a los puntos 3 y 4 del Orden del Día.

LA SRA. BARTOLOMÉ ARCINIEGA: Pregunta N.º 511, relativa a acciones adquiridas por Sodercan de la Empresa General de Biocarburantes.

Y pregunta N.º 512, relativa a recursos públicos invertidos en el proyecto de General de Biocarburantes vía capital social, subvenciones, avales o cualquier tipo de ayuda pública, presentadas por D.ª María Antonia Cortabitarte Tazón, del Grupo Parlamentario Popular.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Tiene la palabra, D.ª María Antonia Cortabitarte Tazón.

LA SRA. CORTABITARTE TAZÓN: Gracias, Sr. Presidente, señoras y señores Diputados.

En el año 2004 el Gobierno de Cantabria, este Gobierno decide embarcarse en un proyecto empresarial de enorme importancia para nuestra región -así lo calificaron ustedes, Sres. del Gobierno- que se encargaron de publicitar y vender a los cuatro vientos como un proyecto maravilloso, puntero, auspiciado y patrocinado por el Gobierno del Sr. Revilla y que se ha quedado, como casi todos los grandes anuncios en materia industrial, en nada.

Y no estoy hablando, como pueden pensar ustedes de GFB, que también empezó su triste andadura allí por el año 2004 en aquel viaje..., triste viaje, diría yo, a Costa Rica, en marzo de 2004. Un proyecto que como todos ustedes saben, porque hemos hablado y más tendremos que hablar desgraciadamente, ustedes han perdido y han enterrado más de 40 millones de euros de dinero público.

No, no hablamos hoy de GFB, hablamos de Gebiosa, una fábrica de biodiésel, que si ustedes no recuerdan, pues yo les voy a intentar hacer un poco de historia para situarnos adecuadamente en el momento actual.

Era una empresa que se iba a instalar en las antiguas instalaciones en los terrenos donde estaba la empresa Sociedad Ibérica de Molturación, por todos conocido como SIMSA, que es el promotor y socio mayoritario del mismo.

Una fábrica que decían ustedes, el Gobierno, tenían una importancia vital, por muy diversas razones; porque suponía la instalación de una empresa puntera en energías renovables, decían ustedes; porque suponía la creación de 35 puestos de trabajo nuevos, directos, decían ustedes; porque suponían garantizar el empleo de SIMSA, 30 trabajadores por aquel entonces, que llevaban pasando realmente una época de dificultades, y con esto por fin veían garantizado su viabilidad. Y porque suponía también un aumento importante del tráfico, en el puerto de Santander, ya que tanto la materia prima como el producto elaborado iba a entrar y salir por el puerto. En fin, toda una maravilla iba a ser Gebiosa.

Pues bien, Señorías, esta maravilla parece ser que se ha evaporado, seis años después.

Como les digo, voy a hacer una breve referencia a la historia, para situar este nuevo fracaso del Gobierno, fracaso que no es de ahora ya que viene de atrás como les digo. En el que por desgracia y una vez más han dilapidado ustedes mucho dinero de todos los cántabros.

Como les decía al principio, en mayo de 2004, el Gobierno firma un acuerdo para la creación de esta sociedad, Gebiosa, con una participación mayoritaria de SIMSA, un 45 por ciento del capital, unas pequeñas participaciones de otras empresas y SODERCAN con un 10 por ciento.

Desde la firma de este acuerdo empiezan ya las fotos. La primera, la Sra. Gorostiaga con el Sr. Pesquera, el Sr. Villaescusa, todo el plantel del Gobierno firmando el acuerdo para la firma. Muy sonrientes y felices en aquella foto; sonrisas que como digo, al día de hoy se han convertido, por lo menos para nosotros, en llanos.

A partir de esa primera foto, empiezan los grandes anuncios, las campañas publicitarias, como siempre a vender esto como les decía también al principio, a bombo y platillo. Y a decir en todos sus panfletos propagandísticos lo bien que



hacían ustedes las cosas en materia de industria y a publicitar Gebiosa por todos los lados como si fuera una de nuestras grandes salvaciones, como iba a ser también GFB.

En todos los boletines informativos de SODERCAN, ahí estaban anunciado Gebiosa. En aquel panfleto propagandístico que se acordarán perfectamente, sobre todo los Diputados que eran Diputados en la anterior Legislatura, de Cantabria Global, en la que también dilapidaron enormes cantidades de dinero público que no valió para nada.

En el Plan de Gobernanza, estaba Gebiosa; en el Plan Energético Regional, en su página 179, decían que iban a construir -aquí tengo una copia de esa parte del Plan Energético- que iban a construir una planta de biodiesel en Pontejos, en los terrenos de SIMSA.

En este maravilloso y carísimo libro que llevaron a Méjico, para vender a los empresarios mejicanos, que como todo el resto del libro estaba lleno de mentiras y en el que ustedes se gastaron muchos millones, no sé cuántas páginas, en este libro, dedicadas a Gebiosa,

Pues bien, todos estos anuncios para nada, Sr. Sota. Y aseguraron ustedes que iba a empezar a funcionar en el verano de 2005.

Las obras empezaron en el año 2006, pero en el año 2007, la demarcación de Costas, dijo que esos terrenos pertenecían al dominio público marítimo terrestre, y que por tanto ahí no se podía hacer esa fábrica.

¿Qué hizo el Sr. del Olmo cuando entró en juego, allá por julio del año 2007, cuando llegó a la Consejería? Pues solicita una comparecencia para hablarnos de la situación de Gebiosa y viene a este Parlamento, el 8 de noviembre de 2007, y nos deja a todos con la boca abierta, al menos a los del Partido Popular; porque después de contarnos la historia de Gebiosa, que es básicamente lo que yo les acabo de contar, se pone a insultar a los socios de este proyecto, como ya hicieron, bueno ya hicieron no, como hicieron posteriormente con GFB, porque la historia parece ser que se repite y a decir que eran unos especuladores y que no eran de fiar.

Sr. Sota, yo le pregunto hoy como primera cuestión, ¿cuánto dinero público ha invertido el Gobierno de Cantabria? O dicho de otra manera, cuánto dinero público han dado ustedes a esos señores que son -según ustedes, no según el Partido Popular- unos especuladores, que no son de fiar, que no son gente responsable y que lo único que han querido hacer es especulación con sus terrenos. Y no he hecho otra cosa sino que repetir sus palabras de esa intervención que estaba usted leyendo del Sr. Del Olmo, del 8 de noviembre de 2007, en este Parlamento.

Dijo que iba a venir después de aquella comparecencia, para explicarnos lo que iba a hacer posteriormente. No volvió.

Pero no volvió porque se fuera, que todavía estuvo un año y medio más en la Consejería.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias...

LA SRA. CORTABITARTE TAZÓN: No volvió porque no hizo nada por salvar el proyecto...

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Sra. Diputada...

LA SRA. CORTABITARTE TAZÓN: Gracias Presidente.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Tiene la palabra el Sr. Consejero, tiene la palabra D. Juan José Sota.

EL SR. CONSEJERO (Sota Verdión): Buenas tardes, Sr. Presidente. Señorías.

La verdad es que no sé el motivo de las preguntas, es decir, la Sra. Diputada me hace dos preguntas, sube aquí, ella misma se ha contestado a todos los datos y por tanto, yo lo único que le digo es que en la comparecencia que hizo el Sr. Del Olmo, mi antecesor, el 8 de noviembre de 2007, le hizo a usted una pormenorizada relación de toda la situación en la que se encontraba ese proyecto.

Yo lo único que le puedo decir es que al día de hoy, no hay ninguna otra modificación sobre los datos al respecto, salvo que usted sabe también porque esa comparecencia se hizo público que está en estos momentos en trámites jurisdiccionales algunas reclamaciones respecto a la titularidad de los terrenos y que en el momento en que eso se dilucide, el Gobierno de Cantabria, no el Gobierno, sino a través de la Sociedad de Desarrollo Regional, actuaremos en consecuencia y evidentemente contra SIMSA que es la propietaria del suelo y la que vendió ese terreno en el que posteriormente el Ayuntamiento no pudo conceder la licencia.



Quiero decirle además, que este proyecto es un proyecto que no surge en el aire, Señoría, es un proyecto que se retomó en el año 2004, y era como consecuencia de una situación que se venía dando en la empresa SIMSA en la que paulatinamente era una crisis continua en la que se encontraba esa empresa y en la que ustedes estando en el Gobierno en el año 2000, ofrecieron financiación para modernizar la planta de producción de aceite.

En el año 2004 se plantea una solución, en la que nosotros, Señoría, no somos ninguna empresa ni hacemos de empresa, nosotros participamos desde la Sociedad de Desarrollo Regional, en proyectos industriales para Cantabria y éste era uno de esos proyectos en el que nosotros simplemente teníamos el 10 por ciento como aportación a esa Sociedad y por tanto, ese dato, Señoría, le tiene usted en la comparecencia, como usted ha relatado aquí todas las actividades, está toda la relación de todas las participaciones y por tanto, yo creo que es obvio que usted aquí lo que no quiere hoy aquí es venir a hablar de ninguna solución al problema de Gebiosa, sino a otras cuestiones en las que yo desde luego no le voy a dar cancha.

Como le estaba diciendo, la única solución que se planteó en la situación en que se encontraba en ese momento SIMSA, durante todos esos años fue la posibilidad de establecer una empresa, que así se hizo a iniciativa de esa Sociedad, en la que como usted antes ha dicho SIMSA era la propietaria mayoritaria de la sociedad Gebiosa y en la que únicamente SODERCAN participaba con el 10 por ciento.

Cosa que además hacíamos o hacemos de forma evidente, porque una de las actuaciones que se hace desde la Sociedad de Desarrollo Regional es impulsar la actividad económica en nuestras empresas.

Y después usted aquí lo adorna con fracasos, con GFB y toda una serie.. mire Señoría el mayor fracaso que ha habido en estos últimos meses en Cantabria, ha sido el fracaso del Partido Popular.

El fracaso del Partido Popular en el CPD del Banco Santander, la mayor inversión que se va a hacer de cara al inmediato futuro en Cantabria, la mayor inversión que se va a hacer de cara al futuro en Cantabria, nadie dudará, usted creo que no dude, de que el Banco Santander no va a hacer la inversión del CPD en los terrenos del PSIR de Marina Medio Cudeyo. Pues mire usted su fracaso era que esa inversión se perdió por su responsabilidad, por la responsabilidad del Partido Popular y ha sido el Gobierno de Cantabria el que ha hecho posible que esa inversión se rescate y se quede aquí y es evidente que la Sociedad de Desarrollo Regional el próximo día que tenga posibilidad de intervenir lo voy a traer, le voy a traer una relación de todas las actividades que hemos desarrollado, bueno están en los anuarios que nosotros hacemos anualmente y es evidente que alguna vez algunos proyectos no salen adelante porque oiga usted, hay muchas inversiones que se hacen apoyando actividades económicas e industriales.

Pero ustedes solo se fijan en uno o dos que son los que siempre no funcionan.

Por tanto, mire usted yo no voy a entrar en esa discusión y simplemente le diré que hemos impulsado soluciones industriales tan evidentes y tan magníficas como el CPD del Banco Santander, que va a proporcionar una inversión impresionante en la zona de Marina Medio Cudeyo, precisamente en la zona donde usted habita, cosa que yo creo que no le agrada a usted en demasía, porque todos sus vecinos saben porque fueron testigos aquí en este Pleno, de cómo usted mantuvo una actitud absolutamente contraria y obstructiva al desarrollo de la posibilidad de que se instalara el CPD en esa zona de Marina Medio Cudeyo.

Por tanto, Señoría, eso va en su deber, en el deber en que usted ha hecho todo lo posible para que una actividad tan importante como ésta no se haga.

Y en el caso de Gebiosa, reitero lo que he dicho al principio, Señoría. En la comparecencia del Consejero anterior está todo expuesto. Yo entré después, yo llevo un año aquí; por tanto mejor que remitirme a lo que el Consejero le dijo y a la comparecencia del 8 de noviembre, yo creo que mejor información que ésta imposible que yo se la pueda dar.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sr. Consejero.